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主主嶋安副会長

去る 6月施行された今|寸の衆参両院議員選挙は， 80年代の政治の方向を決定づけるとも，保革伯

仲とも言われ極めて重要な選挙との呼び声が高かった。歯科界においても，医療保険，税制度を始

めとし，高齢化社会と歯科医療，器材の需給等々吾々を囲む諸状勢や，危機感が歯科医師の共通の

認識としてあり，重大な決意を固め，歯科医師会が一枚岩となって闘った。

勿論，薬剤師会を始めと し，歯科技工土会，歯科衛生士会，歯科商工会が所謂デンタル ・ファミ

リーと して，心から温い御協力と御支援の賜が，この様な良好な結果を得たものと確信する。

吾が東歯rlij窓から衆議院議員浅井美学先生(大阪 21ぇ〕第2(伝10万余票，参議院議員関口恵造先

生 L全国区)第18位9:3万余票，向井上裕先生(千葉地方区〕第 1位 102万葉で無事当選，この 3先

生は，夫れ夫れ昭和22年24年の母校卒業生であり， 一学に 3議席を獲得の栄誉を1Ftう快挙をなし遂

げたわけである。此後，国民街科診療を推進に蔚実に駒を進め圃民の負托に応え，歯科界の発展を

心から期待するものである。

母校東京街科大学は，千葉校舎の建設，水道橋校舎の改築，市川校舎の施設拡充整備の三者一体

として未米への飛躍への道を前進し続けて居ります。 去る昭和54~1'. :~月稲毛の新校地に於て起工式

を行って以来，鹿島建設により建設の槌音も力強く，今日迄，無事故で頭初の計画通り工事行程を

消化本年 7月分:工程.の約60%を，即ち，第I期〔実習， 1定礎棟工事)97%，第E期 (管理，病院棟

工事)は59%，:;有国期 (進学講堂，体育館)60%， 日下動物舎，厚生棟の工事や，内外装を行いつ

つあります。 この様に工事は順調に進み従って明昭和56年 7 月 ~8 月 の夏期休暇の時期には水道橋

校舎より千葉新校舎に移転する').:は確実となって来た。rrr，この建物に収容する機械器具，備品

の購入予算も決定し，着々と進渉してし、る。

又一方同窓会80周年記念卒業の一つである東京阪科大学施設整備資金の募金は，開始以来約 1~ド

余を経過し，其の間全国同窓、の母校に対する温い御支援と御理解によって浄済が集められ，目標の

89%に達し，もう一歩の処に達しました aれを御報告申し土げると共に!享く御礼申し上げます。母校

は今年創立90周年を迎えましたが，明fド千葉校舎の洛成を待ち，倉1)立90周年と，新校舎落成式の記

念行事を行う事となって居ります。l'学校は常に同窓と共にある」との血脇先生の御言葉のもと ，

高雅な学風，校旗と共に燦然、と輝きを増し， 80年代の日本の舵史とともに，吾ーが母校の歴史の -頁

を飾り無限の発展を期待する。



お 知 らせ

OTDC卒後研修セミナー '80プロゲラム

〔主題〕総合的な視点にたった歯科診療

加齢への対応(1)

。第7回 〔昭和55年 9月27日(土))

9 : 30~ 1l : 30 7. 骨と関節・・・・・・加齢のメカニズム 森 雅文(東歯大 ・整形外科〉

12 : 20~ 14 : 10 8 補綴の長期観察例から 片山 博(東京都 ・開業〉

14 : 30~16 : 00 9. 加齢的変化を考えた補綴処置のサイクル 関根 弘 (東歯大 ・補綴〉

16 : 00~16 : 30 <> '80のまとめと '81の展望 卒後研修特別委員会

。受講証の授与，会長挨拶

ところ 経団連会館14階経団連ホール

(地下鉄丸の内線 ・千代田線 ・東西線大手町駅，国電東京駅下車〉

O第211回東京歯科大学学会総会

と き昭和55年10月25日(土)，26日(日〉午前 9時~午後 5時

ところ東京 歯科大学

講演両日とも ， 午 前 一般講演，午後特別講演

特別 講演 25日 奥田 克爾(東衛大 ・微生物〉歯周病ワクチンの可能性

河合 貞吉(東歯大 ・進学課程〕歯と鉱物学

26日 田崎京二 (東北大 ・生理)色覚のメカ ニズム

シンポジウム

歯科領域における色の計測と表示

司 会 関根弘(東歯大 ・補綴〕

講師 西村正雄，佐藤徹一郎，石川達也，羽賀通雄

0第 g回全国ゴルフ大会

と き昭 和55年10月24日(金〉

ところ レイクウット‘ゴルフ場(東コース)

神奈川県中郡大磯町黒岩 169

・詳細は 6月号を御覧下さ し、。

0東京歯科大学同窓会評議員会・総会

とき昭和55年11月22日(土〉

と こ ろ 白 金 迎 賓 館
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本部短信

後委員出席

広報部委員会(会報編集)

共済部担当理事打合会

卒後研修特別委員会(企画〉

総務，会計担当理事打合会

福島県支部長故入江正澄氏葬儀

安嶋副会長参列

役員打合会

四谷支部総会 安嶋副会長出張

卒後研修特別委員会(企画小委員会〉

第8回進学指導セミナーCAクラス〉

開講河漫会長他役員出席

理事会

Aクラス激励パーティー

他役員出席(午後 5時

ンスホテル〉

第8回進学指導セミナーCBクラス〉

開講河漫会長他役員出席

第8回進学指導セミナー (Bクラス〉

開講

卒後研修特別委員会(企画〉

第8回進学指導セミナー(Aクラス〉

開講

卒後研修特別委員会(企画小委員会〉

卒後研修特別委員会(企画〉

卒後研修特別委員会(企画小委員会〉

広報部委員会(会報編集)

卒後研修特別委員会(企画小委員会)

東京地域支部連合会支部長会 阿部

副会長出張

千葉県支部臨時総会

張

広報部委員会(会報編集〉

河謹会長

於品川プリ

安嶋副会長出

16日

17日

17日

19日

23日

16日

21日

23日

24日

26日

26日

8月1日

11日

13日

16日

20日

20日

22日

2日

3日

7日

10日

役員出張，行事その他

信越地域支部連合会総会 j十I二:1'，営

会長，津島，清水理事出張

卒後研修特別委員会(企画〉

麻布赤坂支部懇談会 阿部副会長，

福本理事出張

広報部委員会(会報編集〉

卒後研修セミナー(第 5回〉

東北地域支部連合会総会河没会

長，板垣副会長，嶋中理事出張

千葉県各歯科大学同窓，校友懇談会

阿部副会長，杉山理事出張

福岡県支部総会 伊丹副会長出張

常任理事会

法人理事故田中久兵衛氏葬儀

会長参列

福島県支部総会 安嶋副会長出張

卒後研修特別委員会(企画〉

共済部担当理事打合会

秋田県支部総会伊丹副会長，

理事出張

故上田喜一氏葬儀 河漫会長参列

在京 3歯科大学同窓，校友会訪問

河港会長，伊丹，安嶋副会長，熱田

理事出張

東京都歯科医師会長故佐藤精氏葬儀

河漫会長参列

法人役員，教授懇談会

張

卒後研修セミナー(第 6回)

エストルント教授歓迎レセフション

河漫会長，井上名誉会長，他役員卒

河溢

浜野

河退会長出

6月7日

11日

14日

14日

21日

26日

26日

28日

10日

11日

14 R 

14日

17円

19 R 

30日

7月 3日

5日

8日

12日

15日

1) 

27日

昭和55年 6月 1日付次の会員は高令者絞勲受章の栄誉に浴されました。心からお祝い申

し上げます。

-
J
1
r〉
〉
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清水信元氏(東京都〉
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衆参両院の選挙を終えて

参院選の 成果 l乙思う

暗室低く垂れ混沌とした歯科界にとって，まさに起死[11[1=.の光明と会員の誰しもがこの度の参院選の

成果に快哉を叫んだことだろ う。昨年関口後援会の幹・h長を仰せつかった時，私なりに諸々のデーター

を分析してみてその前途に横たわる多 くの悲観的因子が余りにも臼につき暗漁とした気持を隠し得なか

ったことを思い出す。 しかし大役を引受けた以上はただ遮二無二頑張る以外に道はないとの決意のもと

に選挙戦に突入したが，この聞き直った:お陰で、マスコミの情報や地域の反応等に一喜一憂することもな

く，ただひたすら能力と時間の限界まで，悔なき努力を続けること が出来たと思 う。

関口議員と私とは曽てのクラスメイトであるが今度の参院選を通して一緒に行動するうちに今史乍ら

彼の人間性と使命感に打たれ，これが私の活動源にな った。長いようで短かかった一年街余の選学活動

は終った。そして“素晴しし、誤算?"の報酬となった。

振返って見るとこの勝利は決して意外なものではなく当然の結果であったと今では与えている。 “天

の時は地の利に如かず，地の利は人の和に如かず"と高われる通り多 くの人々が心を一つにした時ほど

強いJJはないだろう。

過去に於てこれほど歯科界が一致団結したことがあったであろうか。又関u議員のあの誠実さと一見

風庸の様で風格，そして真実，心命を賭して全国を遊説して廻る姿は綾する人をして積極的に行動に駆

り立てる何ものかがあったようt.:.o それに物心両面でぶになり蔭になり真剣に尽された多 くの会員，そ

の家族，盟友団体の方々 の力，加えて天の時，その結果が九十三万数千のノ、ヮー となったのも立べなる

かなと 言いたL、。 これは又我々歯科医師は未だ国民の信頼を失ってはL、ないと 6 う一つの証拠でもあろ

う。だが手離しで喜んで良レのだろうか。ここでウェリン トンの言った 百薬を忠l.出す。 “大き な敗北

を別にすれば大きな勝利ほど恐しいものはな~ ，"と。

関u選挙は終ったが 街科界の前途は愈々多事多難である。小成に安んぜず綴ゐことな く益々一致団

結，次への飛躍に力を致さねばならなし、。稿を終るに当り今や参議院議員になられた関口君に友人とし

て大公望の名 言を呈したし、。 I天下は一人の天下にあらず，天下の天ドなり つ天卜の利を|司じうする者

は天下を得，天下の利を恋にする者は天ドを失う 」

|均 11後援会幹・iけて 山崎文男
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ご 挨 拶

同窓会々員各位殿

謹啓 御尊家ご一同様には益々御健祥にてお過

しの事とお慶び申し上げます。

さて此の度の参議院議員選挙に際しましては多

大なる御芳情御支援を賜わり，お蔭様をもちまし

て新人ながら予測以上の身に余る好成績にて当選

させていただき淘に有難うございました。

これ偏えに貴台始め皆様方の心温まる御支援の

賜ものと恵心より厚く御礼申し上げます。

今後は皆様方の代弁者として国会において公約

の実現に専念することが報恩の道と{言じ決定:をめ

同窓会々員各位殿

拝啓 時下，主主々御清栄のこととお慶ひ申し上

げます。

平素は， 何かとお世話になり本当に有~(うござ

います。

また，此度の総選挙におきましても格段の御配

慮を賜り厚く御礼申し上げます。

全く留守勝な小生の選挙戦を貴方様のお蔭で勝

利を飾って頂きました。

同窓会々員各位殿

謹啓 盛夏の候，皆様益々ご清勝のこととお慶

び申し上げます。

この度参議院千葉県地方区選挙にあたりまして

は後援会長の菅野先生はじめ自民党県連の諸先生

方更に市町村長さん市町村議長さんを中心とする

後援会のみなさん，そして各界各層の絶大なるご

指導とご後援を賜り ，お蔭様をもちまして当選の

栄に浴することが出来ました。本当にありがとう

ございました。

自民党公認候補の推せんを頂戴して以来，体制

不備のまま衆参両院同時選挙と L、う異常事態を迎

えて，短期決戦に突入しましたが，そのおくれを

取戻すべく誠にきびしい戦いでございました。そ

れだけに温かいご一票の重みをかみしめながら，

ひとしお責任の軍大さを痛感いたしております。

5 
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らたにL、たしております今

本来ならおか;Jl、致すべきでごさ.いますが取り敢

えず;茸中を以ってお礼のご挟拶を申し上げます。

未宅にて失礼ではございますが，ご貴家御一統

様主主々のご発展をお礼り申し上げ併せて今後共変

らざる御指導ご縦鐙を賜わりますようお願い申し

上げます。

ご挨拶が大変遅くなり深くお，itび申し上げま

す。 敬具

浅井美幸

然し，党にとっては余りにも厳しい結果となり

ました。

ノ?同の教訓を必ずや次回に活かして参ります。

新らたな決意の下e 皆様の期待に応えるため，全

魂こめて頑張って参りますので何卒宜しくお願い

'1'し十げます。

まことに略儀ながら占lfiiをもって厚く御礼l↑Iし

上げます。 敬J::I，

-;1二上 裕

今岡の選挙は国民の日頃政治に対する批判と社会

生活全般のあり方に不満と憤りを抱き，その改善

への大きな期待とその実行力を問われた，みなさ

んの貴重なご審判であったことをj止に銘じており

ます。私は1，，;1こ自分を戒め初心忘るべからずの心

構えで，微力ではありますが，今後良識の府参議

院議員としてじっくりと勉強させていただき，最

善を尽くしてまいる所存ですので，旧に倍するご

指導とご納陸を賜りますよう切にお願L、巾し上げ

ます。

実は早速参上拝悶の tお礼申しヒげるべきとこ

ろでありますが，諸'-llにとりまぎれておりますの

で，取急、ぎ書面をもってお礼のご挨拶といたしま

す。

ご一統憾のご健勝をお祈 1)l、たします。敬JL



80周 年 募 金の現 況

早いもので、す。東京歯科大学同窓会創立80周年

記念募金も，開始後一年余になります。 全国 112

支部の支部長各位がこの募金の先頭に立って活躍

して頂いた結果， 8月末現在申込金額約 9億円，

入金額約 5億 1千万円になりました。目標額10億

円に今一歩の所であります。同窓会本部におきま

しでも，勿論この問題が理事会の重要課願であ

り，会長以下役員一同なんとしても来年 6月末迄

に同窓会の名誉にかけてこの目標額を達成せんも

のと努力しております。全国各支部の募金状況は

本年 3月の記念募金実行委員会に発表しておりま
たげはわ

すが，丁度当時は関口君の参議員選挙が酎で地区

によりましてはとても募金の話など出来る状態で

はないので，しばらく待ってくれとの支部長の声

もありました。関口恵造参議員議員の誕生を迎え

て，これから80周年募金も最後のつめをしなけれ

ばなりません。

今後の方針その他

本会の総務担当として只今実施していること

と，これからの方策を述べて会員諸氏，特に支部

長各位にはなお一層の御協力をお願いする次第で

あります。

1 所謂直接会員に対して

全国の各支部に所属していない会員が，調査の

結果約 800名存在することが判明しました。特に

移動のはげしい若い会員に多く ，無理ない点があ

るのですが，出来るだけいづれかの支部に所属す

るよう本部でも努力しています。これを仮りに直

接会員と呼んでいますが，矢張り募金に対する応

募状況もよくないので，河遁会長の名において先

般書面で再度お願いしたのであります。只今ぽつ

ぽつ入金，或は申し込みがあり ，又その地区の支

部長を通 じて応募してくれております。しかしな

がら矢張り 100名余は住所不明で返送されてきて

いる現状であります。
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総務担当理事 福本 忍

2 同窓会員に対して

本会の会員は，その住居地または業務従事場所

の何れかの支部に所属することになっておりま

す。従って今回の募金活動も支部長を経由して本

部に申し込みをして頂くことになっております。

只お金の払込については税控除を受ける関係上，

東京歯科大学施設整備資金として大学法人に送付

して頂いているのは御承知の通りであります。全

国 112支部の募金状況のデータは本部において何

時もわかるようになっております。

井上名誉会長もよく云われるようにこの募金は

金額の多寡よりもむしろ全会員が協力してくれる

ことを望んでいるのであります。これはちょ っと

言葉が過ぎているかも知れませんが矢張りこの期

に支部長になられた先生方には，運命? とあき

らめてあとーとふんばりをお願いする次第です。

今後支部会員が会合を持たれる節には，本部役

員或は大学の教授の派遣等依頼がありますれば早

速手筈を整える積りであります。一旦大学の建設

計画が決定した以上は，全力を挙げて侍校発展の

ために協力するのが，水道橋精神であり，血脇イ

ズムであると思われます。

会員各位におかれましても未だ応募されていな

い方は是非支部長に申し出て下さるようお願い致

します。

3 募金者記念碑設置依頼の件

先般7月の理事会に於きまして，2， 3の理事か

ら発言があり ，全国会員の大変な協力により目標

額10億円に達しようとしている現在，今後一層の

会員の協力を得る上からも募金に応じた会員の名

を永久に母校に残すよう記念碑の ようなものを大

学当局に建立して頂くよう河港会長より 鹿島理事

長に，理事会の総意としてお伝えしております。

具体的なことは今後の問題でありますがいづれ何

等かの形でこれに答えてくれるものと期待して居



る次第です。

4 水道橋校舎の再建について

これは我々の歯科医としての誕生の地であり一

番関心のある所で、す。千葉校舎においては under

graduateの教育を，又水道橋校舎にては Post

graduateの施設を考えているとの鹿島理事長の

話がありましたが，誠に当を得た構想で、あると思

います。 水道橋には我々臨床家が日常行っている

総合的な，口腔単位に診断を下して，その上で各

歯牙或は支持組織の治療をするとし、う最近の歯科

診療の方向づけをする研究機闘を設ける考えのあ

ることを風聞したのであります。例えば暁合科な

どは欧米には既にあるよう ですが，日本には未だ

そのような総合的な 学間体系は ないのでありま

す。我が同窓会の卒業研修セミナーにおいては，

開業医の要求に応じて各科を総合した視点に立っ

て広く全国の大学或は有識の臨床家に講演を依頼

しているのであります。これは矢張り歯科大学の

教育施設とは別の所にあっ て，卒業した同窓の臨

床家と大学の研究者とが一緒になって勉強する施

設が望ましいと思うのであります。水道橋校舎が

その意味において再建の暁には我々の期待に充分

答えてくれるものと思われます，勿論同窓会の使

用出来る会館も立派に出来ることでしょう。

以上今迄の経過と今後の予定等をお知らせして

会員諸君の一層の御協力を期待するものでありま

す。
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参 科寮のご利用について

これまで本学園係者の方々に利用され親しまれ

てまい りました審科寮は，去る 7月16日にボイラ

ーの取替え工事を終りました。これで，入浴，給

湯，冬期の暖房〈当面は 3室と談話室〉の問題が

解決し，快適にご利用いただけること になりまし

た。さらに， 7月からは中央高速道路「甲府~小

淵沢(35粁)Jが開通し，交通の使もよくなりまし

た。

同窓各位の一層のご利用を お待ちして おりま

す。

ノ 0事科寮使用料金表

(昭和55年 4月 1日改正〉

1. 宿泊料金

1泊(タ ・朝 2食付〉

学生

教職員とその家族 H 

同窓 ・父兄とその家族 庁

一般の方

。寝具使用料

。昼食費

。暖房費

2. 申込み方法

" 
1人 1泊につき

希望者 1人につき

1人 1泊につき
(10/1 ~5/31 の間〉

1， 000円

1， 000円

3，000円

4，000円

65円

400円

200円

専門課程学生課 (内線218~220) 用意の申込書

に必要事項記入の上，利用予定日の10日前までに
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申し込み下さし、。

なおお申し込みと同時に利用料金を会計諜に納

めた上，蕃科寮使用許可証の発行をうけ，これを

現地にて管理人へお渡 し下さし、。

3. 宿泊取消について

①宿泊開始の 8日以前…....・H ・...全額返金する

(2)宿泊開始の7目前以降~
4目前まで ……半額返金する

(3)宿泊開始の3日前以降~ υ 金額返金しない
当日ま工

4. 子供料金(大人料金と同じ〉

なお，詳細は専門課程学生課へお問い合わせ下

さし、。

0場所

長野県北佐久郡立科町 馨科牧場脇

信越本線 小諸駅下車 (上野~小諸，特急約2

時間15分，急行約 3時間〉

国鉄又は千曲パス(白模湖又は馨科牧場行〉で

審科牧場下車 1時間15分〉徒歩10分

この他に中央線茅野駅又は諏訪駅よりパスで，

白樺湖経由馨科牧場へ行くコ ースもあります。

また，馨科寮よ り白樺湖まで約 20分(パス)，

その他付近には事科山，八子ヶ峯などがありま

す。



第12期日本学術会議会員選挙立候補のご挨拶

第11期日本学術会議会員東京術科大学名誉教授 山 本 義 茂

私l土東京歯科大学，東京歯科大学学会その他多

数の教育機関ならびに学術団体各位のご推薦を受

け，十一期に引き続き，第十二期日本学術会議会

員選挙に立候補いたすことと相成りましたっ十一

期におきましては，私立大学関係への国庫助成の

改善，増額について強力に推進いたし，勧告を採

択し，また医歯薬大学への国庫助成の改善に努力

いたしております。なお歯学教育問題小委員会委

員長として，歯学教育，1"1'に生涯教育の改善につ

いて，原案作成につとめております。第十二期に

おきましては，大型プロジェクト研究の実境を推

進レたしたいと存じてお ります。なお，今回の選

挙におきましては，私は前liJl同僚第七部全国区の

専門にかかわらない部門(3枚続き投票用紙の中

央のB票〉で立候補致しますので，同窓の皆様に

は是非とも暖かく ，そしてご埋解あるご支援を切

にお願い申し上げます。

第12期日本学術会議会員選挙

第12期の日本学術会議会員選挙は今秋行なわれ

ますが，立候補の届出は，去り 7月25日締切られ，

立候補者はここに全員出揃いましたっ今回の選挙

を，第7部全国区についてみますと ，定員総数23

4九に対し，立候補者は25名で，一見容易に見られ

ますが，禁の多い有力な所からの立候補が多 く，

樹学より 3名の会員を送り出すことは，決して容

易なことではありません。

術学では，東京歯科大学名誉教授 第11期会員

の山本義茂先生が，専門にかかわらない部門 (B

禁〕での当選を期して立候補され，他に，日本大

学術学部新国俊彦先生，大阪歯科大学 白数美

輝先生が，専門別部門 (A票〉で，歯学から 3名

の先生が立候補されました。前回(第11期〉と同

様にA票， B票の使い分けによって，歯学から，

定員外の 1名を確保し， 3名の会員を選出するこ

とが できますので，この点を充分ご恩解いただ

き，A票(専門別)，B票(専門にかかわらなLつ
の使い分けを慎重に行なうことが切望されます内

日本学術会議の第12期会員を選ぶ選挙は，今秋

11月に迫りましたが，この会議のもつ役割や，性

質，選挙法なと.について，簡単に説明致します《
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H本学術会議とは，わが国科t学者の内外に対す

る代m幾l英jで，科学に関する重要'n項を審議し，

示:要施策を政府に勧告する機関であります。

この会議は，自然および人文科学の領威が類系

別に分れた 7，:mから構成され，その会員は 3年毎

に行なわれる選挙によって選出されます。

断'-~tは ， 医γ: ・ 薬学などと共に本会議の第 7 部

に出しており， 2名の専門別の定員を持っていま

す。この 2名は専門別A禁の得票によって決定し

ます。上のような専門別定員の他に，専門にかか

わらない定員が名部別に定められています。歯学

の属する第nmにおける専門にかかわらない定員

は8名で，この 8名の選出に関係するのがB票で

す。今回われわれが山本名誉教授に期待している

のは，このB票による当選であります。

会員および選挙人の資格は，ともに本年7・8

月発行の日本学術会議有権者名簿に登録された者

に限られます。

選挙方法は，郵便投票によります。すなわち10

月中旬に本人宛に学術会議中央選挙管理委員会か

ら送られて来る所定の投票用紙に選出しようとす

る者の氏名を自ら記載して，本人から直接郵送し

なければなりません。投票用紙はA票(全国区，



専門別)，B票(全国区，専門にかかわらなしつ，

地方区票の 3つの部分に 1名づっ， 3名連記する

ように出来ています。B票は， 3枚続きの投票田

紙のうちとくに太い線で囲んで，中央に配置され

ているので誰にでもすぐにわかります。

なお，A票と B票の両方に同一人を記載します

と，いずれかの票が無効になります。また，投票

用紙に投票者の住所氏名を記入し，また押印した

場合や，A票，B菓，地方区票を切り離したり ，

白書したものでないと認められた場合等には，そ

の票は無効になりますからご注意くださし、。

選挙運動は，特定の検印付ハガキで行ないま

す。 しかしその運動にはなにびとも当選し，当選

させ，または当選させない目的をもった次の行為

は，厳禁されていますo

m文書 ・図画 ・録音テ ープ類の頒布(管理会の

検印を受けた葉書を除く)， ポスター ・立礼の掲

示，スライド ・映画の映写。仔)新聞 ・雑誌 ・放送

等による広告 ・宣伝。(分演説会 ・座談会その他こ

れに準ずる方法による選挙運動。(エ)戸別訪問，ま

たはこれに類する電話による投票の請託。(対署名

運動。倒利害をもって投票を誘導する行為。件)組

織における地位または機構を利用して投票用紙を

集め，または投票について指示 ・依頼する行為。

終りに，同窓有権者の諸氏には上の戸明の精神

× 

に則って，日本の歯学界が益々向上するよう，貴

重な一票を正しく行使されることを希望します。

第12期日本学術会議会員選挙の投票について

第12期日本学術会議会員選挙は，11月25日まで

に日本学術会議必着による郵便投票によって行わ

われます。前記の通り ，3名連記制ですから投票

用紙には「全国区A票J， I全国区B票J，ならび

に「地方区票」の 3つの記載項目があります。

「全国区A票は専門別で，われわれの場合は歯

学の候補者から 1名記載します。現在歯学は定員

2名のところを新国俊彦日本大学歯学部長と白数

美輝雄大阪歯科大学長が立候補しておられます。

「全国区B票」には，有権者の専門にかかわら

ず， 第7部全国区の全候補者，すなわち，歯学を

含めて基礎医学 ・臨床医学 ・公衆衛生学 ・薬学な

どの立候補者の中から 1名選んで記載します。

今回の山本義茂名誉教授はこの票による当選を期

して立候補されたわけで、す。

「地方区票」は北海道，東北， 関東，中部，近

畿，中国 ・四国，九州の7地方区からそれぞれ 1

名選出されます。 しかし立候補者が 1名しかない

地方区では，無競争で当選が決定しており，記載

する必要はありません。

抜 去 事L歯蒐集のお願い

同窓会会報誌上やTDC卒後研修セミナー，同窓会講演など，いろいろな機会に先生方にお

願いし，数多くの按去乳歯を御恵贈いただき，誠にありがとうございます。教育に研究に大い

に活用させていただいております。今後も引き続き，よろしくお願L、し、たします。乳歯は，た

とえ歯冠だけ，あるいは歯根だけでも結構です。保存方法は10%ホルマリンないし70%アルコ

ールを用いていただければ幸いです。

同窓会会報誌面を借りて，全国の同窓各位にお願いする次第です。

小児歯科学教室講座主任町 田 幸雄

g 



逝去会員

下記の会員が逝去されました。 ここに謹んで哀悼の意を表し

心からと冥福をお祈り申し上げます (敬称略 ・届出}I買〉

-推 薦 藤原 寿 (79才〉 老 衰 55. 4.23 

岡山県支部 干701-42 岡山県邑久郡邑久村潤徳317

-昭 17.9卒 吉田良収 (58才〉 !汗 臓 癌 55. 7. 8 

旭川支部 干096 北海道名寄市三条南6丁目

-大 4 卒 栗林真吾 (88才) 胆 道 癌 55. 7.11 

佐賀県支部 干840 佐賀市緑小路1-2

-推 薦 堀 英一郎 (85才〉 脳 梗 塞 55. 7. 14 

南信 支部 干391-03 茅野市北山湯川4321

-昭 8 卒 入江正澄 (68才〉 "" ノレ ーー ヤ 55. 7.17 

福島県支部 干960 福島市渡利字馬場町53-1

-大 7 卒 岩佐重吉 (88才〉 老 衰 55. 7. 14 

大阪府支部 干581 八尾市大字刑部4-291

-昭 11 卒 大西正久 (97才〉 心 筋 硬 塞 55. 7. 13 

兵庫県支部 干679 兵庫県加東郡滝野町上滝野

-推 薦 庄田胤富 (90才) 55. 7. 21 

函館支部 干049-43 北海道瀬棚郡金町211

-明 41 卒 鈴木源治郎 (92才〉 ，し、 不 全 55. 8. 1 

京橋支部 千107 港区赤坂9-6-19

-昭 23 卒 土橋保重 (67才〉 脳内出血 55. 8. 5 

山梨県支部 干405 山梨市下井尻199

-昭 6 卒 大鶴悦郎 (72才〕 肺 腫 蕩 55. 8. 5 

淀橋支部 干166 杉並区高円寺南4-35-2

-大 13 卒 林 健 (79才〉 心臓麻薄 55. 8.11 

湘南支部 干251 藤沢市藤沢101
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明日の臨 床に

平行測定器に ついて

平行測定というのは，通常ブリッジの調製に際

して，支台歯形成中に必要とするものである。 1

つのブリッジには 2歯以上の支台歯を含んでお

り，ブリッジの装着条件として，支台歯どうしの

装着方向の平行性を必要とする。支台歯の着脱方

向はおおむね歯軸方向であるが，実際上は歯冠周

囲の軸面や，ピン，ポスト ，溝などの形成方向に

よって着脱方向が限定される。それがさらに支台

歯どうし聞のことになると，部位が隊れていたり ，

3歯以上にまたがることになるので，必らずしも

肉眼的な感覚だけでは不正確になりがちである。

そこで、離れた部位の平行性が比較で、きるような器

199 
(A)多和田式(山浦社製)

(8)パラミラー (San.dental社製)

その他，矢崎式平行測定器，関根式の

パラレリングガイド等もある。

11 

東京歯科大学補綴学教室羽賀通夫

具があれば，より正確な形成ができる。そのよう

な目的でつくられた器具を平行測定器とし、う。

市販されてし、る平行測定器には，おおよそ 2種

類の形式がある(図参照〉。すなわちノギスを簡

略化した形のもので，平行に設置されている線の

うちの 1本が平行にスライドするようになってお

り，それぞれ支台歯に適合して平行性を確める

(図A)。も う1つの形式は金属ミラーを利用し

たもので，その鏡面に等間隔に平行線が多数刻ま

れている。形成部をミラーに写して平行線の方向

と比較して礁める(図B)。

これら平行測定器と類似したものに平行形成器

がある。平行形成器の方はもう少し複雑で，切削

器具の方向を一方向に固定し，平行移動を積極的

にガイドする機構のもので，自動的に平行形成が

可能な装置である。Prec-in-dent(Ab Svenska 

dental社製)やParallelpin kit (Ney社製〉な

どがあるが，国産品は見当らなし、。

なお，保険発第58号 ・昭和55年8月1日付で取

扱いが適当とされた疑義事項の 1つに，平行測定

器を利用した場合の算定規準の見解を明らかにし

ている。

(東京地域支部連合会学術部提供〉



、ー、ー に人あり
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参院 (全国区〉高位当選

第2次世界大戦も末期

に近づいた昭和18年に，

青雲の志を立てて東京歯

科医専に入学した関口恵

造君，勤労動員，食糧

難，大空襲と悪夢のよう

な2年が過ぎ，20年に悲

恰感と，虚無感と ，解放

感とが交錯する終戦を迎

え，そして混乱と空腹の戦後22年に目出度く卒業

した。そのときすでに生命力の極限を知ることが

できたのである。

彼は入学当時学校から選ばれて総代(第 3少隊

小隊長)となり，戦後はクラス委員に互選され，

4年間一貫してクラスの中心としての人望を集め

たのも，その政治的手腕はすでに発芽していたの

ではないか，時の校長奥村鶴吉先生は卒論提出を

義務づけてゆずらず，彼の巧妙な説得が功を奏し

たのか，それが撤回され，第1回国家試験の準備

に没頭できたのもその一つである。常に温和な笑

みをたたえながら，一本筋金の通った外方内剛こ

そ彼の人間性の発露であると思う。
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関口恵造君
(昭和22年卒)

卒業後郷里秩父で泰子夫人と共に開業し，もっ

ぱら地域医療に専念し，地域住民に親しまれ，他

方で‘は次第に医政方面にもその才能を発揮し，つ

いには埼玉県歯科医師会長となり， 日歯川崎会長

のもとで常務理事を務め，歯科医療問題がマスコ

ミの矢表にたったとき，中医協委員としてのあの

素晴らしい活躍はし、まだ記憶に新らしい事であ

る。

彼は公私ともに多忙ななかを母校病理学教室の

専攻生となり研究活動にのったとき，公用などで

都合の悪いときは泰子夫人が代りに教室に現れ，

一日のまとめを夜中に 2人で勉強したとか，笑え

ましいエピソードもあり ，何事も夫婦手を取り合

ってというのが彼の生活訓であり ，それなればこ

そ良き医政人としての人間性をうかがし、知る事が

できるので、ある。

今彼は新たに参議員議員として終生の念願であ

るう歯予防法の制定を旗印として，大マラソンレ

ースにスター卜したのであります。これこそ彼に

与えられた宿命であり，我々の最大の願望であり

ます。彼の今後の活躍と大成を心から祈ってやみ

ません。 山 清記



参議院選に当選す

井上裕君の今回の立

候補につきましては，去

る3月3日突然千築県自

民党県連の中で次期参議

院選の候補者として名前

があがつたので

から約 1カ月を経て決戦

投票までで、行ない一本化さ

れたわけで当初，出おく

れた候補者というので敗けるのではないかと危倶

されましたが，宰いなことにタプル選挙というこ

ともあり井上君の普段の姿勢と人格もあったから

こそ実に1025，592票とL、う素晴しい信任を得まし

た。

今から考えますと，候補者の一員として指名さ

れようとした 3月末にはすでに参議院選出馬に対

衆院選 (大阪二区〉に当選ナ

歯科界にとって政治の

力をかりなければならな

いことは，予防，健康，

歯科教育，所調適正配置

の問題等非常に多いが，

これらの問題に活躍して

くれる浅井君の存在は，

衆議院における唯一の歯

科医師として貴重なもの

である。毎日新聞の第一線政治部記者の人選で，

13 
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井 上 裕君

(昭和24年卒)

する対応策を山崎日歯会長はじめ日歯政連満岡理

事長が立てて下さったことはたいへん温かいご配

慮でした。この強力なご支援とご協力があったか

らこそ最終的に 4月3日県連で一本化され，8日

に自民党公認を頂いたわけで‘す。それ以後井上君

は出おくれを挽回すべく一生懸命やりました。そ

の陰には中心となって頂きました千葉県歯科医師

会と政治連盟の見事な応援ぶりがここに華となっ

たのです。

当選の暁となりました今後は関口先生とは古い

仲間でもございます。先輩後輩でもございますの

で日歯政治連盟山崎会長を中心としまして関口，

井上，浅井諸先生ともども歯科界の発展のため協

力し努力するものと思いする。諸先生のご声援た

いへんありがとうございま した。

熱田俊之助記

浅井美幸君

(昭和24年卒)

我が浅井君は次代を担う政治家55人の中に挙げら

れており， (五味毎日新聞元編集局長編著「次代

を担う政治家を採点する」日本書籍51年3月発行

より〉その渉外能力，人柄，指導力は党の重鎮と

して自他共に許すものである。

今年 6月の総選挙では皆様の絶大な御協力を得

て高得点で当選を果したが，今後とも全同窓の力

強い御支援を望んでやまなL、。

三宅直晴記



支部のうごき

栃木県支 部

去る 6月1日(日)2日(月)の両日にわたり， 55 

年度臨時総会が那須高原ホテルに於て開催され

た。小滝鐙巳男新支部長の挨拶のあと報告事項に

移る。(1)新役員披露，(2)大学施設整備資金(寄付

金〉は税法適用期限の都合上56.6.30迄に納入完

了のこと。(3)関口，井上，浅井各後援会について

現況報告と尚一層の支援の要請。各後援会特別会

費追加割当の件。(4)今年度関東地域支部連合会の

当番県としての日程作成の件。

今回は協議事項なし。次いで、特別講演「時事放

談」は警察関係の要職を歴任され停年後はさらに

調停委員として御活躍の平野金三郎氏でその豊富

× × 
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な経験に裏付けられたお話はユーモアと人間味に

溢れたものであった。

懇親会は来賓に大塚禎栃木県歯科医師会長を迎

え，夜の更けるまで歓談，盛会裡に閉会。

翌 2日(月〉懇親ゴルフ大会は塩原ccで聞かれ

優勝は園田省平君 CNE T74) 
当日出席者は25名で次の通り。小滝，黒崎，小

平，高田，築瀬(康)，篠原，鮎瀬， 井上，築瀬

(伸)，平山， 武田，大久保，宮島，県， 小平(崇)，

中江，菊地，鈴木，丹野，田中，津田，園田，岡

本，三国，石塚。 C順不同，敬称略)

× 



秋 回

去る 6月28日，午後 3時より「杉のや」にて，

昭和55年度定時総会を開催。本部より伊丹一男同

窓会副会長，浜野伸彦同窓会理事御来秋。出席会

員24名。中村実支部長の挨拶に続いて伊丹，浜野

両先生より御挨拶を頂戴。会務報告後議事に入

札予算決算は原案通り可決，決定。本年度会費

× 

支部のうごき 一一一一一

県支部

× 

15 

は39，ωo円と決定。役員改選の件がありましたが

満場一致で現役員，全員留任と決定。総会終了

後，関口恵造先生の当選祝賀会を兼ねて盛大に懇

親会を開催。秋に秋田市にて学会，並びにレクレ

ーションを開催する予定。以上

× 



クラス会だより

壬 成
A
Q
一品 大正15年卒

55年度の大会は東京で聞きました。

5月22日午後 1時に参加31名の方々が池袋サン

シャインティのプリンスホテルに参集されまし

た。早速60階の展望台で東京の山ノ手方面から遠

く丹沢 ・秩父 ・筑波の連山を展望し少憩の後歌舞

伎座へまいりました。 5月は団十郎15年祭顔見世

大歌舞伎で4時半から 9時半まで満喫しました。

翌日，池袋から思い出の春日通りを大塚仲町か

ら竹早町，伝通院前から今は文京公会堂の在る春

日町へ出て水道橋の母校へ車内から挨拶，真っ直

皇居前へ銀座，築地.晴海，豊洲と一路湾岸道路

へ出ました。新しく生れた東京を見ながら海底ト

ンネルを潜ると羽田。多摩川を渡って川崎大師に

詣でました。

中食に横浜の中華街で本物の中国料理，食後展

望塔からの港内見物，外人墓地，居留地跡等を通

って鎌倉へ，北鎌倉から鶴ケ岡八幡に拝り長谷大

仏の美男を拝顔，七里が浜から江ノ島と海岸線を

一路熱海へ。定刻金城館へ着きました。

同夜大会を開催，当番に横浜から東京へ引きつ

がれました。

尚，五味君の長男夫婦が挨拶に出席され晩年の

様子など詳細なお話しがあり，一同で同君の在り

し日を偲び話しに花が咲きました。本荘の名産を

銘々に頂戴して恐縮でした。熱海在住の絵元君も

体の調子が悪いのを押して挨拶に来て下され寸志

を頂戴しました。御両所に厚く御礼申上げます。

参加者(写真参照)向って左から東京の今井

〈龍〉横浜の浜野，山口の松田，武居，富山の赤

祖父，東京の渡辺，谷，鈴木(貞〉岐阜の伊塚，

千葉の荒井，茨城の枝，東京の道，鎌倉の若尾，

青森の梅原，横浜の井崎，後列は各夫人，未亡

人，家族の方々です。

56年度の大会は，南四国との希望が多くそう決

定。東京で準備致しますのでお楽しみに。多数の

お参加を期待して居ります。(谷記〉

更 aムロ A
Q
一品

5月3泊4日の総会旅行は丁度台風3号が北上

中に当り，関東勢28名は晴海の有明埠頭より日本

昭和3年卒

高速フェリーの「さんふらわあ」号にて一同元気

に出発。台風の影響にて船は相当にゆれる。翌朝

16 



クラス会だより 一一一一一

勝浦宇久井港に着 く，台風一過晴天に恵まれ，途

中静岡の河村夫妻を合流， 一路日光華厳の滝をし

のぐ日本ーの滝が御神体である飛滝神社に詣で，

ウォータージェット船にて北山川をさかのぼって

瀞峡へ，和歌山，奈良，三重の3県にまたがった

峡谷にて種々の奇岩を満喫す。大岩窟温泉の浦島

に泊る。本州最南端にあたり青い海に映える白亜

の灯台が美しくギリシヤのエーゲ海の旅を思い出

す。串本の橋杭岩，三段壁を観賞し白浜温泉川久

で海南の明楽，舞鶴の浅野両夫妻が参加される。

本年度の総会を開催す，昨年千葉の山崎謙君が網

膜下出血にて逝去されました。御冥福をお祈りい

たします。物故会員64名に対し黙祷をささぐ。会

務会計報告，一同承認，群馬の森下君が 4月に勲

五等瑞宝章を受章されました。お目出とう存じま

す。益々御元気に御奉仕の程祈ります。清宮君の

座長により来年度の総会旅行は京都に決定。秋の

一泊旅行は幹事一任，閉会。宴会は曽田夫人の三

味線，大沢，浅野両夫人の踊り，田島君の奇術あり

盛大に終る。 3日目は千畳敷サファリワールドに

てイルカの曲芸をみる。安珍清姫の伝説で有名な

道成寺に詣で明楽君の市長時代の苦心談を聞き，

一路新和歌の浦に旅の疲れをいやす， 3泊4日の

旅行となれば一同車中うつらうつら昼なお暗い老

杉におおわれた高野山に詣で、大阪にて解散。夫々

帰路につく 。参加者河村，浅野(誠)，鹿島，三浦

黒田，秋山，田沢，明楽，清宮，田島，大沢，阿

部，曽田，森下，西山，千野， 清水(各夫妻〉最

後に悲しい御報告ですが 6月25日に秋田の太田堅

蔵君が前立腺癌で御逝去されました御冥福をお祈

りいたします。(清水記〉

珊 瑚
A
Q
一品 昭和5年卒

5月12・13日の 2日間に，卒業50周年の記念ク

ラス会を盛大に行なった。

昭和5年3月，関東大震災後のバラック建て校

舎から復興した近代的新校舎のホールで，最初に

卒業式を迎えたのはわが珊瑚会で、ある。この思い

出のホールも本年度限りで取壊されるとのこと

で，卒業50周年の記念写真は是非，この懐かしい

ホールで撮りたいとの要望に応えられた松宮学長

の特別のご配慮で，それが実現した。全国から集

まった会員並びにご同伴のご夫人がたは級友の松

宮学長を中心にして感激の記念写真を撮った。引

続いての記念式典では，先ず物故された77名の会

員に対し 1分間の黙祷を捧げ，ご冥福をお祈りし

た。そして稲毛の新学園の植樹計画に協力しての

記念植樹の拠金を学長に託した。学長よりは出席

の全会員に心のこもった素晴しい記念メダルを 1

人ひとりに手渡され，一同思いがけない立派な贈

物に感激一入で，孫達への誇らしい土産物が出来

たと大喜びするもの，家宝として子孫に残そうと

悦にいっているやら，会は期せずして最高潮とな

った。

その夜は浅草吉原の松葉屋で仲の町芸者の選り

ぬきと，現在唯1人となった稀少価値的存在であ

る脅聞による江戸文化を今日に伝えているお座付

17 
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芸や，おいらん道中，そして往時揚屋での太夫の

お客の接待様式のショーを特別に演 じてくれ，一

同至極ご満悦で申し分のない懇親会が催された。

翌日は皇居東御苑や六義国など現在東京に残っ

ている元禄時代の江戸史蹟を探ね，正午，駒形の

「むぎとろ」で江戸時代からの伝統の味に舌鼓を

うち50周年にふさわしい和気に満ちたクラス会を

終え互に再会を約して散会した。

当日の出席者は松宮学長 ・同夫人，関根前学長

夫人，赤堀夫妻，熱田， 板井夫妻，今泉，遠藤，

大村夫妻，笠原，小林，小室夫妻，佐貫夫妻，沢

夫妻，菅間夫妻， 田上， 中村夫妻， 浜田，林夫

妻，藤田， 牧野夫妻，村田， 森下， 依田の諸氏で

ある。

辰
A
Q
一品 昭和7年卒

三辰会京都旅行親睦

昨年の新潟佐渡での旅行会で今年の旅行会は京

都の大津君がお世話して下さることに決まり ，6 

月8日(日〉より 6月10日(火〉までの 2泊3日

の旅行を大いに楽しみました。

第 1日，6月8日 新幹線京都駅の下のパス駐

車場前に集合，12時30分全員揃って元気な顔で 1

年振りに会う懐しさは何ともいえなし、。

今年は殆んど全会員古希以上の齢になったにも

かかわらず，1名参加9名， 1名文は 2名同伴の

会員，合せて全員64名の多勢で大型パス 1台では

乗りきれず，御老体はタクシーに分乗して頂き，

18 
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一同休憩室で一服.11時愈乗船，今回の会の待望

の保津川下り昨日の水量はまださすがに濁流とい

う感じである。これで舟下りが安全なのかしら，

いささか心配になったが熟達した船頭さんに操ら

れた舟は激流に翻弄されながら矢のような速さで

荒瀬を下る。スリル満点だ。 測に入るとほっとす

る，次には又滝を下る思L、のすさまじさ，頭よ り

水を浴せられる. 2時間近く両岸には断崖に咲く

“さっき"或いは北山杉の見事な眺めあっという

間だった。無事嵐山着一同ほっとして岸へ上り，

料亭「吉兆」の前で記念撮ー影.i吉兆」にて昼食，

京料理をたっぷり味わって 3日間の親睦を語り，

お互の健康を祝して最後の京都駅前で散会。又来

年元気で会いましょう。これで昭和55年， 1989年

の三辰会の旅行会は無事終りました。 64名の多数

が参加して下さったことは，大津君御一家のお骨

折に厚く御礼申し上げます。

来年は福井の五十嵐嘉秋君にパトンタッチして

頂き，越前の味を堪能して頂くことになりまし

た。どうかますます諸兄も元気で多数参加をお願

い致します。

今回の参加者は下記の皆さんで、す。(順序不同)

同伴組一一根岸昌三 ・郷土立夫 ・宮原晋次 ・山

口弘 ・鈴木信義 ・小梨昌 ・田中勝雄 ・近藤昭 ・石

井次三 ・原島通 ・加藤孝澄 ・水野孝四郎 ・歌野原

静馬 ・大津新一 ・野上順平 ・域谷加寿雄 ・松岡四

郎 ・大久保一夫 ・阿部義久 ・成田武夫 ・明楽浩 ・

清水正一 ・佐藤正夫 ・松岡重雄 ・中野三郎

単独一一井比孝 ・石田英二 ・深水満 ・堀次郎 ・

木本信義 ・関根友次 ・楊靖也 ・吉永達夫 ・五十嵐

嘉秋 ・浜上恒 ・浜上律子傑 ・青戸時子夫人 ・佐藤

八重子様 以上。(清水正一記)

まず西本願寺に参詣故人となられた級友の御冥福

を祈り，全員御焼香を終る。何か肩の重荷を少し

下した 感がした。続いて重要文化財， 国宝の書

院，飛雲閣を拝見し， 次の裏千家の今日庵に向

う。大津君御一家のお骨折で今回の旅行は超デラ

ックスだ。ここでも全員お抹茶を頂戴する。裏千

家を辞して京都ホテルに向い第 1夜を迎える。各

自の室で一休み午後6時半ホテルの大ホールエジ

ンパラに集合，バイキング料理で歓談，京都の第

1夜は母校の校歌「校旗は燦たり」の大合唱.T.

D. C. T. D. C.の声はホールが割れるかと思わ

れる程で盛会裡に終る。

第2日，年寄りが多いので皆早起きだ， うっか

りしていると京都名物の朝粥にありつけない始

末，しまったと思っても私達は食べ損ねる。今 日

は修学院離宮，桂離宮，仙洞御所の拝観を 3班に

別れてホテルを出発，午後 3時に京都御所前に全

員集合。全員で京都御所拝観，終って 1服， 夜は

男子直と女子班に別れて男子班は有名なー力茶や

で由良さん気取のータ，女子班は伊勢長本庖で福

引等を楽しみ京料理の粋を味わい一同ホテルに戻

る。

第3日，2日間ですっかり京都の味を満喫して

愈最終日，昨日の集中豪雨のため保津川下 りは昨

日は中止の由，今日はどうなるかと心配，昨夜は

ホテルで大津君，観光会社の方等と若し駄目だっ

たら別なコース迄考えたのが矢張り ついていたと

いうのは，このことか，朝 8時30分に今日は予定

通り保津川下り出来る由の電話ありほっとする。

9時ホテルに愈(5}IJれを告げて出発。 2台の大型

パスに分乗，天候もまずまず薄陽の下で，北へ向

う車窓の翠又格別何となくしっとりした竹林，北

山杉日本画の画材を眺めているようだ。亀岡着，

鹿 鳴
A
Q
一品 昭和10年卒

笠井久之君を惇む

昭和55年3月12日突如として笠井久之君の言卜報

に接し全くびっくりした。君は私と同級である。

昭和10年3月母校を卒業して丁度今年で45年にな

り，級会では45周年記念会を計画して居たのに真

に悲しい限りである。君は地味な性格でコツコツ

型で熱中するタイプであった。学生時代に或時休

講になって皆がガヤガヤ騒いで居た時，君が教壇

に駈上り黒板に上手な絵を画いて皆を驚かしたこ

とがあった。君ほ双美会の会員であった。
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卒業するや，その年の秋には甲府から12キロ程

入った今の若草町の無医村に開業し，文字通り寝

食を忘れて地域医療の為に献身努力された。その

間，急性フレグモーネの患者を何人も治して村人

から神様のように尊敬された。戦時中甲府市内に

転出し甲府市歯科医師会に於いて学術及び文化の

面に尽力され副会長として衆目を集めて居られた

のである。昭和31年4月理想的な診療をしたし、為

と子供の教育面を考えて東京進出を決行し港区芝

歯科医師会の会員になられたのである。

君は卒業当時から暁合理論と岐合器の改良を熱

心に研究し続けて居た。風呂にはいる時もI廃合器

を持込んで，いつ迄もいじりまわして居て出て来

ないので家人を心配させる事も時々あった程で、あ

った。東京へ来て家の中に旋盤を据え付けて研究

を続けて居た或る日，夜中頃迄電灯をカンカン点

じて旋盤を廻して岐合器を削って居ると突然警官

が飛込んで、来た，贋札を作っているのではないか

との疑いからであった。 2，3日してからその警官

が見えて 5~60米離れた所で、贋札作りの真犯人を

逮捕したと報告かたがた謝罪した。笠井式岐合器

とその理論については私は戦前東京歯科大学同窓

会学術講演会で矢崎教授の紹介で君の講演を拝聴

したことがあるが，物理学に基づいての理論で誠

に立派なものであった事を覚えて居る。東京へ来

てから各所のスタディーク'ループから招かれて校

合理論や総義歯難症例の講演をして居られた。そ

の中には医科歯科大学の石原教授の教室へ招かれ

て医局員に講演を半年も続けられたことがあった

と云うことである。そのことは実力において大学

教授クラスのものであった事を立証するに充分で

あると云える。総義歯の難症例に対しては何回で

も図解分析を繰返して納得の行く作品を作ってい

た君こそ誠に頭の下がる立派な歯科医師である。

絵を画くことは前に述べたが，忙しい中にも暇

を作って熱心に画き続けていた。時には奥様が

「明日来る患者の技工をしなくて良いですか」と

云うと今まで画いていたキャンパスを引き破って

しま うことも時々あったと言う。君は山梨美術ク

ラブの正会員であり，而もその審査員であったと
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云うことは美術に対しても相当な実力があった証

拠と云える。 I近い内に個展を聞き度し、」とも云

って居られた由。昭和52年12月から今回の病が発

病する迄，即ち昭和53年10月迄パリに滞在して計

画法の勉強に打込んで居られたのである，その情

熱には只々感心するばかりである。

家庭には三男一女と 6人のお孫さんがあり，御

長男は東大，二男の方は東歯大，三男の方は東工

大，お嬢様は円大薬学科を卒業させて居られる。

ただ，今より 5年前の昭和49年12月最愛の奥様を

急性腸壊死にて亡くされ誠にお気の毒の一語に尽

きるのみでお慰めの言葉も知らぬ次第であった。

お淋しい毎日を好きな絵を画いて過ご して居られ

る内に遂に病に犯され53年12月パリより帰国し胃

癌の手術を受け宰にして健康になられたが，然る

に昭和55年2月22日再入院の止む無きに至り肝転

移の為，薬石効無く終に 3月12日幽明境を異にし

てしまった。

憶え/悲しし、かな。在りし日の君の数々を静かに

偲んで御冥福を祈る。(岡本伝〉

岩沼至君を悼む

昭和55年5月30日(土〉

山形市久保田の自宅に於

て，午後 8時35分，高血

圧症，心不全を以て永

眠コ享年80才。本籍，山

形県西置賜郡白鷹町鮎貝

の大林寺墓所に葬る。戒

名，歯誠院徳山至道居士

霊位。

担，去年から今年にかけて「クラス」では数名

を失った。東京以北の人のみである。

ここに柳か岩沼君のことを綴りたし、。君は明治

42年6月22日，鮎貝の医師岩沼宗]1原氏の四男とし

て生れた。代々，鮎貝城主本庄家の典医であり ，

初代岩沼宗元氏(嘉永 2年没〉に次のような話が

伝わっている。本来水戸藩医師宗元氏が時たま出

羽三山詣りで，途中鮎貝深山に泊った折，本庄様
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の重病を治したことが縁となり，お城坂に家敷を

賜わり代々典医を勤めたという名門の家柄で，第

7代当主となった。後年「兵隊と歯科医」の生涯

を送るよう成ったのである。昭和4年には現役で

弘前野砲隊に入り翌 5年には陸軍伍長に任ぜられ

た。昭和6年には東歯専に入り，我等と共に歯科

の道に進んだ。そして昭和10年卒業するや大阪に

出たが， 13年には郷里に帰った。が然し，召集と

なる。同年5月より20年10月までの聞に三度も召

されたのである。君としてはそれからが医業に初

めて専念出来た事でしょう。地域の会長，又，同

窓会では昭和39年より48年まで副支部長を勤める

やら数多くの役職に就いた。

君は旅を好み，鹿鳴会には毎回参加した。特に

50年「南みちのくの旅」には地元幹事として尽力

し大成功を獲たことは全級の認めるところであっ

た。その風手は温和，酒を扱み，声は高からず低

からずしみじみ語る様は今も見えるよう。軍隊中

初発の神経痛の後遺の為か51年に「リウマチ」が

大変悪化し，やむなく山形市に独立せるご長男甫

氏(東歯昭和41卒〉 の許へ53年秋に移ったが，終

に幽明界を異にしたのである。ご遺族はご立派，

君は極楽浄に坐し，お見守りなされることでしょ

う。 (高橋八十吉)

蜂 和
A
Q

一
A 昭和12年卒

四国大会の記

今年の大会は， 2泊3日で四国観光の本命，V

ルート ，松山， 高知，高松をかけ巡って行なわれ

た。幹事役の松木君のお世話で，5月15日松山市

に集まるもの単身14名，同伴28組で，孫も含めて

総勢71名。子規堂や坊ちゃん電車で昔の俳人文人

を偲び，お互の年令も考えて，四国51番札所の石

手寺に詣で後生の安楽をお願いした。道後のホテ

ルで，総会議事を終って懇親会となり隠し芸等で

賑やかだったが，又その後に二次会が設定してあ

ったのが嬉しかった。このとき中尾君の誕生日が

ばれて，東急観光社からケーキの差し入れがあり

夫妻を囲んでハッピーパースデーツーユーを合唱

し楽しいときを過した。

高知の桂浜で太平洋の荒波に接し，明治維新の

偉丈夫坂本竜馬の銅像を背に，横綱を飾った土佐

犬を前に記念の写真撮影。ホテルの夕食は名物皿

鉢料理に名代の鰹のタタキ，結構でした。

3日目，日本ーの大杉を見学し大歩危，小歩危

の険を過ぎて琴平に到着。讃岐名物手打ウドンで

腹をこしらえ金刀比羅宮参拝。 785段の石段をア

ップダウン，老夫婦それぞれ打ち揃つての底力，

まずはご立派。

高松市で解散，再会を約す。来年は 5月の連休

明けに，神戸市で集まることが定っている。折か

ら開催中のポートピア81博覧会を中心に，天下の

奇勝，鳴門の渦潮見物が予定されてし、る。今年以

上に級友の顔が揃うよう期待します。 (沢田記〉
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追悼，中川正一君

2年余にわたり入院闘

病に努めておられたが，

去る 6月24日午後10時12
分，肺不全のため米沢市

立病院で逝去された。ま

ことに痛惜にたえなL、。

6月29日午前10時から米

沢市竜泉寺において葬儀

ならびに告別式が執り行

われ，蜂和会を代表して

山形の豊田，田島の両君

とともに葬儀に参列した。中川君と小生とは学生

時代からの無二の親友で，昭和13年から 1年半程

僕の開業を手伝ってくれて，文字通り寝食をとも

にしたあの青春の思い出の何と美しいことよ。 /1

君は我々の年代には珍しいくらい勉強家で，近代

歯科研修のためよく上京され，豊田君と 3人で頑

張ったことを懐しく思い出すのである。歯科医と

して立派であった事は勿論だが，何と言っても君

の生涯は俳人としての生き方であった。学生時代

から俳句を勉強し，僕達を集めて何回か句会を聞

いてくれた。あれ以来君の俳句研究は生涯を通じ

て続いた。戦中戦後重症の結核と闘いながらも，

米沢俳句会を主催し，俳誌「みそさざえ」を創刊

して今日に至るまで弟子遠の育成につとめられ，

数多くの弟子達が中央俳壇で活躍している。 山形

県俳句界の第 1人者として郷土の文化に貢献され

た功続はまことに大きく ，山形新聞，やましん俳

壇の選者として尊敬と人望の的であった。 山形県

俳人協会常任会幹事，米沢文化懇話会理事をつと

めながら，俳人協会々員として全日本的に俳人と

して最高の立場で活躍された。句集には「銀嶺」

ならびに「青田風」の 2冊があるが，その 1句 l

句に内に秘めた情熱と優しい人柄とがしのばれ胸

のあっくなるものがある。ご家族は綾子夫人，ご

令嬢は嫁しておられ，ご長男は母校大学院卒後昭

和45年から立派に後をついで・おられる。

君よ安らかに眠り給え故人の句集青田風より

わが咳に句読点欲し線瓜咲き

雪囲ひされ火の色を楽しむ妻

(押見宏〉

51 
A
Q
一品期

1) 誕生日祝(7月， 8月， 9月生〉

7月:8日宇藤君，10日八百枝君， 18日長竹君，

25日佐藤(温〉君，26日村岡君， 8月 :4日宗像

君，8日久木留君， 9日長谷川君， 11日天野君，

植野君， 12日中林君，22日栗田君，'2:7日羽井君，

29日中野君， 9月 1日中村君，2白井上君，3 

日牧君， 4日渡辺君， 7日袋君，9日溝目木君，

16日j築瀬君， 18日奥村君，お日土屋君。

上記の学友諸兄おめでとう グいついつまでも元

気でおすこやかであります様に。乾査と拍手…。

2) 学友杉山忠直君の急逝

杉山君が5月2日自宅で突如クモ膜下出血で倒

れ直ちに病院へ運ばれたが出血多量のため亡くな

られた。言卜報に接し信じられないまましばし驚鰐

忙然だった。 3日の通夜には東京，神奈川，埼玉

在住の学友が続々と弔問に訪れ彼の生前を偲ん

だ。 4日に葬儀がしめやかに行われ痛恨の名残り

をおしんだ。杉山君は学生時代総代としてクラス

昭和20年 9月卒

のために活躍され，面倒見よく人望の厚い信頼感

に溢れた好人物だった。級会にもよく出席され飲

むほどに酔うほどに熱血漢の弁舌がなつか しく思

い出される。先月の東京会で肝胆相照らしたのが

最後となってしまった。又戸塚支部長として支部

会員のよき世話役をつとめ神奈川県歯科医師会理

事，国保組合常務理事，神奈川県支部連合同窓会

副会長の要職にあり，その任期中に倒れたとは彼

にょせる期待感が大きかっただけに光世の如 く去

ったのは全くおしい限りである。病理学教授の同

級生山村君も主治医と共につとめたのだが……。

定めなき世の習い，人間うれいの花盛り ，無常の

嵐音そい，生死長夜の月の影，不定の雲おおえ

り，げに自の前の浮世かな。影かたむきて明方の

雲となり雨となる，此光陰に誘れて月の都に入り

給う粧い，あら名残りおしの面影。幽明境を異に

した今ご冥福を祈ると共に心から哀悼の意を表し

ます。 (鶴岡記〉
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すいどうばし

会員寄稿欄

佐渡の思い出

去る 6月7日，同窓会信越地域連合会総会が新

潟支部の当番で開催され出席者130名，極めて盛会

であった。翌 8日，新潟県支部長岡田一郎先生を

始め幹部の方々の肝煎りで佐渡見学をさせて貰っ

た，一行25名。

来いといったとて行かれょうか佐渡へ，佐渡は

49里波の上，というが今は僅か 1時間で両津港に

到着した。予約のパスで佐野平野を横断，新穂，

畑野を経て真野に至る，限前に拡がる真野湾の眺

めは又一入である。真野を立ち出て佐和田，相川

を経て国立公園尖閣湾にいたり波の芸術に眼を見

張る。佐渡金山は徳川幕府 300年の金蔵である。

帰途標高1000mのスカイラインを走り両津に向

った。パスガイド田村ゆきえ嬢の，遭難記念碑の

説明を聞く，吾等の一行中に，昭和25年卒新潟市

小針が丘開業の三村一郎先生から追加説明を聞き

記念碑除幕式には福島秀策先生も出席された，そ

れは遭難学生の 1人は先生の新戚であったと話さ

れた。私はガイド嬢に頼んで今後説明の中に「こ

の道難学生の中には東京歯科大学元学長福島秀策

先生の新戚の方もいられました」と，そして最少

し詳しい事を地許間野町開業の同窓金子裕一先生

とも的談して調査して慾しいと依頼して別れた。

6月12日附の彼女からの手紙が私の許に届い

た。

昭和6年4月1日，東京高等師範学校付属中学。
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井上 真

4 とはいえ，山道にはまだ雪が 1mぐらい残っ

ていた，始めは島の最高峰，金北山に登りそれか

ら大佐渡の山を相川へ下る予定でしたが途中で、霧

が出て来て而も雪がちらつきはじめたので頂上へ

登る事をあきらめて直ぐ相川へ向った。ますます

天候は悪くなり午後5時半頃， 5年生の福島正さ

んが意識を失って倒れてしまいました。友達は先

生のマントを敷きその上に乗せて両端を持って雪

の上を引きづりながら精いっぱい歩きました。そ

の内に 3年生の大島秀文さんも遂に倒れてしまい

このショックで皆なはも う先へ進む気力を失った

そうです。案内人が相川へ救助を求めて行きまし

たが途中で凍死してしまいました。

その噴相川へ到着ーする予定が余りにも遅いので



一一一ー すいどうばし

救助隊が登り助けたわけです，こうして 4月2日

の午前10時頃2人の友の遺骸を守って相川へ下り

ました。この年の10月308，東京高等師範付属中

学校桐陰会では，遭難地点に遭難砕を建設し，帰

らぬ人となった 3人の霊を弔っております。 この

時の遭難者は，試験勉強のあとの疲労と佐渡の春

山を軽視して充分な準備をしなかったためであろ

うといわれています。

遭難学生の一人福島正君の父君は，工学博士，

福島縫二郎氏，正君はその次男，第一高等学校入

学志望で毎日猛勉強を続けていた。福島縫二郎氏

の令夫人鶴子さんは秀策先生の父君と従兄弟で福

島家の本家に当り縫二郎氏はそのご養子，而も縫

二郎氏ご夫妻は秀策先生ご夫妻の媒酌人でもあ

る。

福島縫二郎氏は其の後，遭難した案内人の遺児

を引取って大学まで卒業させてやられた現代稀に

みる奇特な方であった。秀策先生と縫二郎氏との

関係に就ては福島秀策先生の奥様から伺った。

11111111111111111111“1111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111 

苦学生時 代と母校

青雲の志を抱いて上京したのは大正 6年であっ
ザ胸

ド」。

そのころ沖縄県から東京への旅行は容易なもの

でなく ，沖縄県の中心地那覇港からは千トン足ら

ずの客船で出港してから荒波にもまれながら 3日

自に鹿児島港に入港し，それからは汽車で上京す

るのだが，それも下の関で再び連絡船で関門海峡

を渡って，門司から更に汽車に乗り替えて上京す

るのであった。

家庭では，無事東京へ着いたとの報らせが届く

までは，航海安全を毎日祈願する風習もあったほ

ど心配して見送られたものであった。

始めて上京するのに，当時は旅装は身軽 く木綿

着に小倉袴と下駄履きであったが，東京駅に下車

した時には余りの人出に田舎から一人で・来た者と

24 

友 寄 英彦

しては吃驚仰天，一時は唖然と して駅で作んでい

た。

それでも家族と別れた時には，上京してからは

総て独力独歩の精神で学校も出て，一人前の社会

人となって帰省すると強がりの言葉も交して別れ

た手前もあったので，早く就職口を探がそうと一

枚の新聞を求めて案内欄に自を向けたのであっ

た。

主主い案内欄に「歯科書生入用」の広告を見つけ

たので，人力車に乗って車夫に雇主の歯科医院へ

案内を頼んだところ，車夫から東京は始めてです

か，お上りさんですネと 聞かれたが，その当時は
アカタツトウ

何の意味か判ならかったが，後日になって赤毛布

の意味も解すようになり苦笑したこともあった。

車屋さんに案内されて着いた歯科医院は，本郷



新花町の湯島天神tiiiで、高橋鶴松先't.の院院で，そ

の日から採用されることになった。

その医院には 2カ月前に採用されたとし、う斉藤

富太郎君がし、て，二人は年輩も同年伎のようで始

めから仲良く交うようになっていたが，彼は岩手

県水沢市出身であるが，それからは肉身の兄弟以

上に親し く交っていた。

近年彼が他界へ先き立たれたことは返す返すも

惜しい友人を失ったことで胸がし、っぱいであり，

今では御冥福を祈りつつ合掌する他ない寂しさで

ある。

斉藤富太郎君は郷里岩手県水沢市で個人博物館

を建設したりして郷里にこよなく愛着を抱いてい

たので彼の死は水沢市民からも痛く惜まれていた

ようである。

母校の先生方のl面影

東京都神田三崎町にある現代の東京歯科大学の

前身，東京歯科医学専門学校の夜学部に東京歯科

進学校があり，これが私の母校であった。

この学校は 2カ年制であったが，卒業しても歯

科医師の資格は国家検定試験で学説と実地試験を

合格して始めて資格者となるので歯科医師となる

予備校であった。

それにしても先生方は皆当時日本歯科医学界で

は偉大な権威ある先生方で，校長は血脇守之助先

生で，この先生は世界で有名な野口英世を見出し

て大成なさしめた御仁徳の高い校長として広く知

られていた。

血脇校長からの直接の講義はなかったが，時に

は生徒によく訓辞をして下さったが，ユーモアを

混じえてお話下さるので印象に深く刻まれてい

る。

× × 
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諸先生方も皆偉大な権威高い先生ばかりで，歯

科解剖学の奥村先生，組織学の花沢先生，胎生学

の小野先生，治療学の川上先生，それに 日本医学

界で法医学で知られた三田先生の生理学，他の諸

先生方も有名な先生揃いであったが，中でも60年

経た現在も忘れられないのは，講義中もよく皮肉

を言われた口腔外科の福島教授，美男子で講義中

も常洋服の衿や袖を整えておられた矯正の榎本先

生，早口で‘筆記に困るほどの技工学の遠藤先生な

どは印象深く刻まれている。

兎に角60年を経た現在で、は多くの先生方の御芳

名も忘れて申 し訳なく，思っている。

苦学生とアルバイト生

最近のアルバイト生の中でも真面目にアルパイ

トで稼ぎ学費に使っている感心な生徒もいるが，

l時代が変ってか多くの学徒は学費は家庭から不足

なく送金してもらいながら，何かと娯楽小使費と

してアルバイトで稼ぐ学徒が多くなっているよう

に見受けられるのはどうしたことだろう。

私などは実際に苦学生の典型であったと 自認し

ている，先述したように上京して直ぐその日から

就職していたが，その医院は 2カ月位で辞めて赤

反新町に故人となられた小西安次郎先生でその当

時，宮内省御用係の辞令の下に大正天皇の待医を

しておられた，有名な先生の下で歯科治療から技

工も御指導を受けながらアルバイトで水道橋の東

京歯科医学校に通っていたが，在学中に資格を得

たので学校も中退して，最初は静岡市内で開業

し，大正10年に沖縄県に帰省して開業していた

が，年令75裁になった時に歯科医業50年を最後と

して廃業して，今日に至って悠 自々適に日々好日

と暮しているのである。

× 
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へんしゅうこうき

4砂原稿応募規定

原稿締切りは奇数月の10日で，原則として翌月発行の会報に掲載いたします。

投稿は原稿用紙に横書きでお願L、します。使婆などのご使用はご遠慮下さし、。尚この会報専用の原稿

用紙 (22字 x10行)も準備してありますから，必要な時に請求して戴けば，お送りします。

随想，詩，短歌，時評など，寄稿は 1縞 1，500字以内 ぐらい， ク ラ ス会だよりは 700~ 800 字程度でお

願いします。 よろず告知板も，ご遠慮、なく御利用下さし、。

折角ご寄稿戴いても，規定字数を超える場合は，掲載いたしかねることがありますのでご諒承下さし、。

「私のアルパム」 の材料などは， ほとんどの皆様がお持ちと思います。 簡単な文章をつけて是非ご提

供下さし、。また古い思し、出の写真など，お貸し願って誌上で昔のよしみを温めたL、と存じます。

原稿及び写真は原則としてご返却し、たしませんが，特に貴重な写真などの場合はその旨お書き添え下

きればご返送申しあげます。

.へんしゅうこうき

0 既に同窓の諸先生方も御存知の通り， 6月に行なわれた，衆参両院の選挙では同窓三氏見事に当選

をはたされました。その報告など盛り沢山の本号です。母校出身の議員諸氏に今後も御支援をお願い

します。。マスコミは気象観測史上稀に見る異常気象とこの冷夏を伝えており，東北地方では稲作に与えた被

害はかなりの額とか。又，アメリカでは大手魁と伝えられており，世界の穀物市場は混乱の兆 しをみ

せています。金相場の暴ー騰や石油価格の変化にも目を配らなければならない毎日です。

0 母校の千葉校舎の建設も着々と進んで，来る 9月18日には上棟式が現地で行なわれる予定とか。そ

の新校舎の勇姿の一部を来号には御覧に入れられると思います。

0 大学に籍を置いて足掛8年，所調中堅と呼ばれる立場になり，学生さんとは一廻り近く年が 離れて

きて，雑談の内容には付き合えず，ましてや衛生士専門学校の学生さんとなれば，世に言う 「オジン」

扱いとなり，更には行動を掛声と同時に起こすこの頃となっては年齢を感じない訳にはいかないので

すが，新参の広報部委員は，新参なりの仕事振りで， 諸先輩の足を引っ張る事しかできず， 又精々使

い走り程度で見る事聞く事，知らないことばかり。盲蛇を怖ぢずの例えがありますが，頑張るつもり

で‘す。 (松井記〉

広報担当理事 :中村泰之， 溝上陸男， 松川健二， 伊藤哲，白崎源有，林幹雄，)馬嶋 博，野上順平

広報部委員:中久喜喬，梅田昭夫，倉橋和啓，山本啓介，桜井善忠，繋師寺仁，松井恭平，林 量一

昭和55年8月15日 印刷

昭和55年8月20日 発行

編集 ・発行人

東京歯科大学同窓会会報 第 196号

印 刷 所
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中村泰 之

東京歯 科 大 学 同窓会

干101 東京都千代田区三崎町2-9-18

電話 (03)262-3421 (内線 226)

(03) 264-4 8 5 9 (直 通〉

世印刷株式会社
東京都新宿区下落合2-6-22

電話 (03)9 5 2-5 6 5 1 (代)



高輪と品川、ふたつのプリンスホラソレ
両プリンスホテルは、東京歯科大学同窓会の皆さまに特別サービスをご用意して、

ご利用をお待ちしています。

由緒ある日本庭園を配して縁の中に静まる高輪プリンスホテル。

500の客室、10をこえる各種レストラン、パー。 つねにプリンスホ

テルならではの、まごころをこめたおもてなして.内外のお客さまを

お迎えし、真のくつろぎを提供いたしております。

都内でも有数の設備を誇るスポーツランドをはじめとして、のび

のびと楽しめる新しいタイプのホテル、品川プリンスホテ-;VG ピジ

オ、スでのご利用はもちろん、ご旅行にもご家族でのレシ、ヤーにも

幅広く、気軽にご利用いただきfよし、ホテルです。

.ご宿泊・

特別害lJ引料金にでご利用いただけます。

ご予約は、会員専用の予約直通電話をご利用ください。

高輪プリンスホテル (03)445・1855 品川プリンスホテル (03)449・3581

*上記専用電鼠以外のご予約につきましては、特別料金によるご宿泊は、できませんのでご了承ください。

.ご婚礼・

同窓会の皆さまと皆さまからご紹介いただL、たご婚礼に対して、

各種のサービスがございます。

サービス適用ホテルは、高輪プリンスホテノレ・品川プリンスホテノレ・麻布プリンスホテル・白金プリンス迎賓館です。

合ご予約の際は必ず東京歯科大学とお申出ください。

@高輪プリンスホテル ⑨品川プリンスホテル
東京都港区高輪3-13-1⑤108TEL.(03)447-1111 東京都港区高輪4-10-30⑤108TEL.(03)440-1111 







電子メモリー内蔵の高性能診療台

九百11rk
診療形態 I 診療形態II 患者乗降

(官舎療形態llI)

エレカ、、ン トなデザ、イン、充実した装備のス

ペースライン 、エレガンス砂に、エレクト

ロニクス技術を駆使した電子メモリーがつ

き、さらに使いやすくなりました。診療中、

患者乗降時のシートの高き、パックレスト

の角度のセットがワンタッチて、て.き ます。

患者乗降のポジ‘ションを含めて3種類の形

態にセットてきますユ

| 
岬町8U軍吉宅''1/1:東京都台東区上野 2丁目 11番 13号 干 110 ft(03)834-6161 



金属焼付ポーセレン用金合金

KIKHARDD 
-硬度が210Hvと硬く、長いブリッジ・うすいクラウン

等にも最適です。

・流動性が優れており容易に鋳造できます。

.焼成回数を重ねてもメタルの変形はほとんどありません。

主成分 金73%・銀2.8%・白金13%・パラジウム9.7%

諸怯質 ・i容融温度1240-1290.C ・比重17.8 ・鋳造収縮1.34

硬度Hv 引張強ーさkg/mm 伸び%
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ICIKポーセレンの他VITA・CERAMCO等のポーセレンに使用できます.

后結金属興業株式会枇
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園 VOSHIDA

未来を先取りした
シンプル&ハイアビリティ

「シンプル&ハイアビリテイ」ジヤスティッ

クでは、ムダなデコレーションを一切廃

しました。人間の自然なフォルムから考

え出された、シンヌルなオールマイティチ

ェアー。昔舎療空間をよりスッキリさせた、

ワーキングテーブルのアンダーアーム。ど

の機構にも、 理想的な診療形態を創造す

るためのシンプル化がなされていま1九

そして、何よりも患者への圧迫感や恐怖

心を和らげました。たとえば、アンダー

アームひとつとってみても、ドクターに

診療しやすいポジシヨンを与えるだけで

はなく、ワーキングテーブルを患者の視界

から外すことにより、心理的圧迫感を与

えません。といっても、私たちは“シンプ

ル・イズ・ザ・ベス卜"だとは考えていません。

ムダな部分を省くと同時に、より効果的

診療を可能にする数多くのディテールを

ク'レードアッった「シンプル&ハイアビリテ

イ」こそまさに、ジヤスティックの一貫し

た思想です。

舟〉綴玄舎在3:'9'
〒110東京都台東区上野7-6-9
TEL03-845-29 1 1附
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ー般に先生方がお使いのコンポジットレジンli、約30ミクロン程度のカヲ

スフィラーを使っています。ミクロレストのシリカフィラーは、なんとその1ω0分のl。

0.02-0.03ミクロンとL、う超微粒 fーです。 従って、 その~は歴然。 重合耐が違

う、研磨1Mが違う、磨耗面が違うーーすべてに般信で均質なミクロレストの優

位性が引われるのです。その{也、日及ノド性の極めて少ない特殊な疎水性モノマ一、

辺縁封鎖性抜群のボンディングシステム等、特長様々。これらほプラークの付き

にくし、i骨沢な表耐と相まって、美しさをナいつまでも失わない、優れた充棋を約束

します。 L、かがですか 今日からミクロレスト。

趨微粒子フィラー修復材・シリンジタイプ

三クロレスト〈ミクロシリンジ〉

。而至歯科工業株式会社 66メ己記
干113!l(J;(都文止、1'(本郷3-2-14TeI.03(81511511 ・!I(J;':DlC 03(81616480(1的

おIUI~ 、介わせ光 ・北海道D1C 011 (2711 7373(代1.JIl<tDlC 0222(7118757(代) ・名古屋D1C052(70313231(IU ・大阪D1C06(7711 4682(IU ・広烏D1C0822(551 177l(IU 

・九州D1C092(4411 1286(IU ・新潟出張所0252(8416622・徳島出張所0886(2518244・長崎出張所0958(4716104 ・鹿児島出張所0992(6810070 
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理事長歯学博士 大 塚

校長歯学博 士 大塚

昌助

弘介

顧 問 禁事室 松宮誠一

ミ吉 東京歯科技工専門学校
， TOKYO DENTAL COllEGE OF TECHNOωG( 

歯科鋳造用銀合金(銀・インジウム系)

クラウン・インレー・ブリッジ・

レジン前装冠・継続歯用

習日11
11

::"

-口腔|付てやの耐変色性が非常に(憂れています 0

・縁端強度が充分あります。

・適合性が抜群です。

・鋳造性が良〈、鋳肌も良好です 0

・生体組織に対する親和性が抜群に

{変ーれております。

@ 日夜障研区王昇。号訴烹
吉岡歯材ビル2F ft03(831 )7031・7033


